



Achalay

SOMOS  
#

## ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ASOCIACIÓN ACHALAY ESPAÑA

Conforme a lo dispuesto en los Estatutos de la Asociación Achalay España, La Junta Rectora de la misma aprobó en reunión ordinaria el pasado 27 de marzo de 2017, la Convocatoria de Asamblea General de socios.

Siguiendo la totalidad de los cauces descritos en el Estatuto de la Asociación para la Convocatoria y considerando los plazos necesarios para la correcta celebración de elecciones a Junta Rectora, La Asamblea General de Socios de la Asociación Achalay España, se celebra en el local del Proyecto Madrid Achalay en Madrid, en la Calle Valdecanillas, 53, el 14 de junio de 2017, a las 20:30 horas en segunda convocatoria, con el siguiente

### ORDEN DEL DÍA

1. Informe General año 2016.
2. Plan de Trabajo 2017.
3. Aprobación del Presupuesto de Gestión 2017.
4. Aprobación Cuentas Anuales y Memoria de Actividades 2017.
5. Ruegos y preguntas

Aprobado el Orden del día, y tras las oportunas deliberaciones, se elevan a definitivos los siguientes acuerdos.

### 1º Y 2º. VISIÓN GENERAL DE LA ASOCIACIÓN, INFORME GENERAL DEL AÑO 2016 Y PLAN DE TRABAJO DEL AÑO 2017

Asisten como invitadas, presentes en toda la Asamblea, miembros del equipo de profesionales del CENTRO DE ACHALAY EN SAN BLAS, que ofrecen su visión de lo que fue 2016.

Actualmente se atiende en el Centro a 112 menores, 79 familias y 35 adultos. Se ha llevado a cabo un cambio en la estructura de gestión organizando la atención en tres grupos: menores, adultos y familias, lo que ha resultado en una gestión más eficiente.

En el área de Adultos, se destaca el plan inicial de desarrollo del aula de empleo con la idea de ser esta el modo de acceso al adulto y desde una muy específica necesidad pasara a identificar nuevas necesidades sobre las que actuar. Se indica que dada la baja de Andrea, se ha mantenido una intervención mínima del aula, esperándose a su vuelta para expandir el impacto del programa. Actualmente y de manera temporal se

Acta de Asamblea General de Socios. 14 de junio de 2017  
Asociación Achalay España



# Achalay

SOMOS

están derivando estas personas a otros recursos similares ofrecidos el barrio. Se prevé una revisión del programa en Septiembre.

Se destaca el buen funcionamiento en el **área de Menores** liderado por Lara junto con el apoyo de voluntarios. Aunque se indica la alarmante falta de compromiso por parte de los mismos y la necesidad de reevaluar su papel, involucración y motivación. Este año se ha pedido la participación de los voluntarios en la evaluación de los menores dada su cercanía en la intervención con los mismos. La directora comparte su preocupación por la falta de oferta de actividad en nuestro Centro y en el barrio para jóvenes a partir de 14 años, refiriéndose a los menores atendidos en nuestro Centro y que van creciendo. Así mismo se indica que tampoco se está dando todo el apoyo necesario a los menores de familias más complejas. Actualmente se está valorando de qué manera puede Achalay dar respuesta a estos dos últimos colectivos mencionados.

Virginia ha pasado a liderar íntegramente el **área de Familia** que en general ha funcionado muy bien durante el curso. Comparten que se trata de un trabajo muy duro por la problemática que se atiende y que requiere apoyo y coordinación entre todas las trabajadoras del Centro, máxime cuando la atención a familia engloba las intervenciones llevadas a cabo en las dos áreas de atención ya mencionadas. Se requiere también apoyo adicional para poder realizar una intervención más cercana.

Virginia pasa a relatar el perfil actual de las familias que el Centro atiende:

- Se destaca como denominador común la necesidad económica como consecuencia no de la falta de trabajo, pues se ve cierta evolución, pero si a la existencia de un trabajo temporal y de baja remuneración. De hecho se indica que el nivel de endeudamiento ha bajado. Las familias viven al día pero al menos no van acumulando deuda. En cualquier caso nuestras familias siguen en situación de pobreza. Comparte Virginia la cantidad de energía que la persona dedicada a la resolución de la situación económica y como la tensión derivada de esta impacta en la familia, arrastrando la frustración y malestar a la relación con la pareja e hijos.
- Otro tema destacado es la problemática de la vivienda dándose casos de vivienda compartida, ocupada, en mal estado... Esta es un área donde se identifica la necesidad de orientación jurídica a las familias.
- La herencia de la pobreza sigue siendo un tema recurrente, que comienza con una escolarización deficiente heredada de padres a hijos.
- Se indica una realidad de parentalidad positiva, los padres se encuentran muy perdidos en pautas de cómo gestionar los conflictos entre ellos y con sus hijos. Destaca una importante falta de seguridad que compensan con premios desproporcionados que no hacen sino incrementar el problema de gestión de las relaciones familiares.

Acta de Asamblea General de Socios. 14 de Junio de 2017

Asociación Achalay España



# Achalay

**SOMOS**  
Españoles  
Diversos

A modo de resumen se indica que la problemática atendida en el Centro ha evolucionado, ya que ésta era muy diversa al principio, habiéndose homogeneizado ahora como consecuencia de la mayor derivación de casos desde Servicios Sociales a nuestro Centro. Los perfiles de las familias con las que actualmente trabajamos son de muy difícil inserción y de apoyo requerido muy básico.

A la pregunta formulada sobre si creemos que seguimos siendo necesarios, la respuesta es rotunda y unánime. Si, seguimos siendo necesarios. La directora del Centro añade que el modelo de trabajo de Achalay es muy diferente y está muy bien valorado. El Centro de Achalay se ha convertido en un centro de referencia en el barrio.

En cuanto a expectativas para el curso próximo comparten que el Centro pasa de depender del área de Carabanchel a Canillejas, lo cual tendrá por un lado consecuencias burocráticas en cuanto a registros de familias y consecuencias derivadas del cambio de dependencia a una red distinta de coordinación.

Se comparte nuestra pertenencia a una red de entidades de atención social (EAPN) muy amplia con cobertura más amplia que la del barrio. Es una red muy activa que ofrece muchos recursos de formación y que como contrapartida requiere la participación activa en grupos de trabajo.

También asiste como invitado, presente en toda la Asamblea, David, el responsable del PROYECTO LICEO, en el área de Achalay Diversidad que ofrece una actualización del mismo.

David indica que el Proyecto Liceo se pone en marcha en enero 2017 con la oferta de talleres a las familias con jóvenes con discapacidad intelectual, y así darlo a conocer.

Entre los talleres ofertados se destaca el taller de videojuego, del que se realizaron dos con 12 familias/jóvenes cada uno, taller de fotografía lightpainting y taller de globoflexia, así como el Grupo Cultural de autogestores junto con técnicos de intervención social. Se reúnen un fin de semana al mes, se debate la acción cultural a realizar y se organiza. El grupo cuenta con 17 personas. Se está valorando la posibilidad de que nuevos centros de formación de intervención social se unan y así poder crear un segundo grupo.

La difícil búsqueda del local motivó el retraso de presentación del proyecto lo que ha hecho que las familias esperando a conocerlo y con miedo de no tener nada asegurado para el próximo curso se haya puesto a buscar recursos en paralelo.

David comparte que una vez apalabrado el local, ha surgido la oportunidad de que el proyecto pueda realizarse íntegramente en un espacio de la UCM lo cual es valorado como una grandísima oportunidad que no hace sino presagiar la posibilidad de otras muchas oportunidades. A raíz de este cambio nos hemos reunido con las familias para



# Achalay



comunicárselo, lo cual ha sido recibido con entusiasmo. Hasta la fecha 4 familias han formalizado la matrícula (€80). Lo ideal sería conseguir una promoción de 30 alumnos el primer año y añadir otros 30 para el segundo año de puesta en marcha. Se indica que con 7 – 8 alumnos es imposible que el proyecto se financie solo, pero Achalay apoyara como siempre ha hecho el lanzamiento del mismo añadiendo los fondos precisos.

David comparte el programa de actividades extraescolares que completa la oferta formativa durante el día con las siguientes propuestas: creación de videojuegos, diseño y edición de imágenes y páginas web, informática, inglés, mindcraft, producción musical, redes sociales y robótica.

Se indica la necesidad de difusión del proyecto por lo que se acuerda pasar a la junta para compartir, la nota referente al acuerdo con la UCM y el lanzamiento del programa de extraescolares

### **3º. Aprobación del Presupuesto de Gestión 2017:**

Se procede a la **APROBACIÓN POR UNANIMIDAD DEL PRESUPUESTO DE GESTIÓN DEL EJERCICIO 2017**, presentado por la Junta Rectora

### **4º.- Aprobación Cuentas Anuales y Memoria de Actividades 2017.**

Se procede a la **Aprobación por unanimidad de las CUENTAS ANUALES Y de la MEMORIA ECONÓMICA**: Cuenta de Pérdidas y Ganancias, Balance, Memoria Económica, Informe de Auditoria y Memoria de Actividades de la entidad correspondientes al ejercicio 2016, presentados por la Junta Rectora.

### **5º. Ruegos y Preguntas:**

No habiendo más temas a tratar, el Presidente da por finalizada la Asamblea.

Firman, a los efectos oportunos y para quién pueda interesar, el Presidente y la Secretaria, en Madrid a 14 de junio de 2017.

Fdo. La Secretaria  
D. Ana García Grimau  
51.094.206-M

Fdo. El Presidente  
D. Ramón Pinna Prieto.  
02534489 –G